

BALI, INDONÉSIE

RENCONTRE DES CONFÉRENCES D'ASIE, AUSTRALIE, OCÉANIE



Du 1er au 5 mai 2023, année des célébrations du 8ième Centenaire de la Règle et de la Noël de Greccio avec 49 participants entre Ministres, Économistes et collaborateurs laïcs des diverses Entités des Conférences franciscaines d'Asie, Australie et Océanie (FCAO), avec fr. John Puodziunas, OFM (Économiste général), fr. John Wong, OFM (Définiteur général pour l'Asie et l'Océanie) et les Secrétaires, Animateurs et Économistes de la East Asia Conference (EAC) et de la South Asia, Australia et Oceania Conference (SAAOC) se sont réunis à l'Hotel Jayakarta, Badung Regency, à Bali, en Indonésie, pour célébrer la fraternité, renforcer la collaboration, et discerner les signes des temps en Asie. Pendant cette rencontre nous avons partagé et réfléchi sur les préoccupations importantes dans notre vie et dans nos ministères dans la FCAO sur des questions concernant la Formation, la Mission, JPIC et Finances.



AGENDA CURIE GÉNÉRALE

- Le 8 mai, à la Curie générale, début du Temps fort qui se terminera le samedi 20 mai. Durant cette période, du 15 au 18 mai, rencontre des Présidents des Conférences.
- Du 21 au 28 mai le Mouvement Laudato Si' et l'Office général JPIC promeuvent virtuellement la Semaine Laudato Si', pour commémorer le huitième anniversaire de l'Encyclique du Pape François.
- Du 22 au 25 mai le Ministre général, Fr. Massimo, et le Définiteur général, Fr. Albert Schmucki, seront en visite fraternelle en Hongrie.
- Ensuite du 26 au 30 mai Fr. Massimo et Fr. Albert seront en Transylvanie (Roumanie). Le 27 ils célébreront la Sainte Messe à Ciuksolmyo, le sanctuaire le plus important de la région.



Après cinq jours de discernement collectif et priant, la conférence a formulé les orientations suivantes:

Sur un cours pour les formateurs régionaux:

- Qu'un comité composé de Fr. Joel Sulse, OFM (Secrétaire EAC pour la Formation et les Études), Fr. Charles Bernard, OFM (Secrétaire SAAOC pour la Formation et les Études), et deux membres désignés, Fr. Azeem Lawrence, OFM (Custode, Pakistan) et Fr. Derrick Yap, OFM (Custode, Malaise-Singapour-Bornéo) élabore un programme pour un cours de formateurs à soumettre aux ministres de la FCAO comme proposition jusqu'à fin août 2023.

Sur la collaboration dans la formation initiale:

- Que les Secrétaires pour la Formation et les Études EAC et SAAOC développent des programmes au niveau de la Conférence pour des rencontres virtuelles de frères en formation initiale ;
 - Que les Secrétaires pour la formation et les Études et pour les Missions et l'Évangélisation EAC et SAAOC étudient la faisabilité de développer un programme de formation commun post-noviciat, comme réponse à long terme au besoin de l'Ordre de missionnaires ad gentes.

Sur les rencontres de frères laïcs:

- Que les Secrétaires EAC et SAAOC pour la Formation et les Études, planifient chacun et organisent des rencontres de frères laïcs au niveau de la Conférence comme partie intégrante de la rencontre internationale des frères laïcs en 2025;

- Que chaque entité projette sa propre réunion de frères laïcs avant les rencontres au niveau de conférence et internationale.

Sur le besoin de Missionnaires en Papouasie Nouvelle Guinée (PNG):

- Que le Ministre et le secrétaire pour les Missions et l'Évangélisation de chaque Entité renforcent leur rôle pour animer les frères avec capacité administrative, de leadership et de formation au volontariat en vue du travail missionnaire en Papouasie-Nouvelle Guinée;
 - Que les missionnaires volontaires se soumettent à la préparation missionnaire, à l'orientation, au team building et à



la progressive intégration dans les fraternités de PNG.

Sur la Réunion FCAO 2024 :

- Qu'ait lieu à Manille, aux Philippines, du 7 au 13 avril 2024, la rencontre FCAO avec le Ministre Général, le Définitoire Général et les représentants des divers Secrétaires et Offices généraux:

1. Participeront les Présidents EAC et SAAOC et les respectifs Secrétaires des Conférences, Secrétaires pour la Formation et les Études, pour les Missions et l'Évangélisation, les Ministres EAC et SAAOC (Provinciaux, Custodes et Présidents) et les Animateurs JPIC.

- Les Présidents des deux Conférences rédigeront le respectif programme de la réunion de la FCAO et le diffuseront à tous les ministres jusqu'à fin août 2023.

Sur la contribution volontaire de solidarité :

- Que les Présidents de EAC et SAAOC

porteront à la réunion des Présidents des Conférences de mai 2023 le feedback et le modèle préféré pour la Contribution volontaire de solidarité .

Sur la collaboration financière et la formation:

- Que les Présidents de l'EAC et de la SAAOC collaborent avec le Bureau général pour le développement et les Économistes des Conférences pour les réunions au niveau de Conférence sur le processus et la procédure pour les demandes de financement des projets et leur follow-up ;

- Que les Économistes des Conférences programment des rencontres régulières entre eux et les Ministres pour une continue communication, collaboration et formation, surtout en ce qui concerne l'administration ;

- Que les Économistes de EAC et SAAOC soutiennent l'administration comme base pour soutenir la Curie générale et ses œuvres, si possible à travers un modèle standard de compte-rendu de la situation financière de chaque Entité à la Curie générale. Les Présidents des conférences présenteront cette réflexion à la réunion des Présidents des Conférences de mai 2023 pour un ultérieur examen.

Rédigé par :

Fr. Derrick Yap, OFM

Fr. Neil Badillo, OFM

Fr. Marco Angelo Vito, OFM (Secrétaire EAC)

Fr. Titus Angga Restuaji, OFM (Secrétaire SAAOC)



CROATIE

CONCLUE LA RENCONTRE AVEC LA CONFÉRENCE SUD SLAVE



Avec la promenade éducative au parc national de Krka, Ile de Visovac, en Croatie, s'est conclue la rencontre de trois jours (26-28 avril 2023) des Bureaux d'animation de l'Ordre – Secrétariat Général pour la Formation et les Études, pour les Missions et l'Évangélisation et Bureau JPIC – avec les contreparties de la Conférence Sud Slave, en présence du Président de la Conférence Sud Slave Fr. Marko Mrše et du Définitur Général Fr. Konrad Cholewa.

Le premier jour, après le salut du Président de la Conférence et du Définitur général au nom du Ministre général, le Secrétaire général pour la Formation et les Études, Fr. Darko Tepert, a présenté le travail de son Secrétariat, surtout en ce qui concerne la préparation des frères laïcs dans les Conférences, la préparation de la rencontre européenne des Frères Profès temporaires, et la préparation du Congrès des Centres d'études Franciscains. Le Secrétaire général pour les Missions et l'Évangélisation, Fr. Francisco Gómez Vargas, a présenté la structure de son Secrétariat et la responsabilité de chaque composante. En outre, il a informé les participants sur le point où il est arrivé dans la préparation de la Ratio evangelizationis de notre Ordre et a souligné l'importance du travail développé sur les nouvelles formes de vie et évangélisation en Europe. Le Directeur du Bureau général JPIC, Fr. Daniel Rodríguez Blanco, a présenté diverses tâches de son Bureau, soulignant l'importance que l'Ordre donne au Réseau des Migrants en Amérique latine et au Réseau Franciscain en Méditerranée.

Dans son intervention, Fr. Marko Mrše a constaté que les Provinces de la Conférence forment une belle mosaïque ajoutant que maintenant il faut travailler à stimuler des propositions concrètes de collaboration au niveau interprovincial et penser au besoin que les maisons de formation soient de plus en plus visibles, pensant aussi à la possibilité d'organiser divers types de rencontres pour la formation initiale. Enfin, Fr. Marko a présenté la problématique liée à l'Institut franciscain pour la Culture

de la Paix, qui existe depuis des décennies dans cette Conférence, en collaboration avec la Famille franciscaine, suggérant de réfléchir à l'avenir de cet Institut.

Fr. Konrad Cholewa, a remercié tous ceux qui ont pris part à cette rencontre soulignant le besoin d'échanges d'information et a rappelé aux responsables des divers offices le rôle d'animateur dans chaque Province, rappelant les indications données par les divers Offices généraux d'animation de l'Ordre. en parlant des mandats et des orientations du dernier Chapitre général.

Outre les interventions du Président de la Conférence et du Définitur Général, les participants ont continué la discussion en Plenum, préparant les propositions pour la Conférence des Ministres provinciaux, enfin, on est arrivé à des propositions qui visent l'amélioration de la collaboration interprovinciale au niveau de la Conférence avec une collaboration plus étroite entre les divers Offices et la Curie Générale.

La Conférence franciscaine Sud Slave se compose des Provinces de Sainte Croix et de l'Assomption de la Bosnie-Herzégovine, des Provinces Croates des Saints Cyrille et Méthode, de Saint Jérôme et du Rédempteur et de la Province de sainte Croix en Slovénie.



CONFÉRENCE FRANCISCaine DU BRÉSIL ET CÔNE SUD
ASSEMBLÉE PRÉPARATOIRE CHAPITRE DES FRÈRES LAÏCS ET CONGRÈS MISSIONNAIRE

Du 24 au 27 avril 2023, a eu lieu à Franca au Brésil, au Couvent de Sainte Marie des Anges, l'Assemblée de Ministres provinciaux et Custodes de la Conférence Franciscaine du Brésil et Cône Sud.

Le but de l'Assemblée, comme l'expliqua Fr. Fernando Aparecido dos Santos, OFM, Custode de la Custodie du Sacré Cœur et Vice-Président de la Conférence "est de partager les expériences vécues dans les respectives entités et, surtout, de rationaliser avec les secrétariats et les offices de la Conférence, le travail défini dans l'assemblée élargie tenue en mars de l'année passée à São Paulo/SP, Brésil".

Fr. César Kùlkamp, Définitur Général de zone a transmis les activités développées durant les 4 jours de rencontre : "le climat en Conférence est assez bon, tout comme le partage et nous avons vu que les services d'animation de la Conférence suivent un bon rythme. En ces jours nous avons eu des rencontres avec les services d'Animation, Mission et Évangélisation, de la Pastorale éducative, très significative pour la Conférence". Et pour l'avenir, Fr. César a ajouté : "Les ministres ont discuté des activités futures comme la préparation des Chapitres des frères laïcs et les Chapitres des Nattes qui auront lieu dans chaque Entité de la Conférence. Outre le Congrès missionnaire sur les nouvelles formes d'Évangélisation qui aura lieu au Pérou en juin 2023".

Participaient à l'assemblée les Provinciaux et Custodes suivants : Fr. César Kùlkamp, OFM – Définitur Général pour l'Amérique Latine; Fr. Daniel Alejandro Fleitas Zeni, OFM – Province Saint François Solano (Argentine), et Président de la Conférence Brésil-Cône Sud; Fr. Edilson Rocha, OFM –



Custodie de Saint Benoît d'Amazonie (Brésil); Fr. Fernando Aparecido dos Santos, OFM – Custodie du Sacré Cœur de Jésus (Brésil); Fr. Rogério Viterbo de Sousa, OFM – Custodie des Sept Allégresses de la BVM (Brésil); Fr. Antônio Pacheco Ramos, OFM – Province Notre-Dame de l'Assomption (Brésil); Fr. Carlos Antônio da Silva, OFM – Province du Saint Nom de Jésus (Brésil); Fr. João Amilton dos Santos, OFM – Province de Saint Antoine (Brésil); Fr. Hilton Farias de Souza, OFM – Province de Sainte Croix (Brésil); Fr. Marino Pedro Rhoden, OFM – Province Saint François d'Assise (Brésil); Fr. Paulo Roberto Pereira, OFM – Province de l'Immaculée Conception de la BVM (Brésil); Fr. Emilio Andrada, OFM – Province de l'Assomption de la Très Sainte Vierge Marie du Rio della Plata (Argentine et Paraguay); Fra Carlos Guillermo Paz Guzmán, OFM – Province de la Très Sainte Trinité (Chili).

La Conférence des Ministres Provinciaux et Custodes du Brésil et Cône Sud fut créée par le Ministre général en 2020, un fruit de la fusion des deux Conférences franciscaines qui couvraient les pays suivants : Brésil, Argentine, Chili, et Paraguay.

KOINONIA 2023 - 1 (N. 117)

LES FRANCISCAINS DANS LA CÉLÉBRATION DES JUBILÉS

Une Règle de vie est absolument indispensable pour vivre correctement la vocation, seuls ou ensemble. À travers le Christ chaque personne qui veut vivre le style de vie évangélique est capable de comprendre que la vie vient d'abord de la Règle et la Règle sert simplement à rappeler de se concentrer sur l'amour de Dieu et du prochain. La Règle est un instrument pour sauvegarder notre liberté d'aimer et de vivre notre vie selon l'amour de Dieu et du prochain.



La Famille franciscaine aura la joie de célébrer les centennaires franciscains avec diverses opportunités pour valoriser le don du Charisme Franciscain.

Les célébrations seront sous-divisées en diverses étapes , en 2003 avec l'approbation de la Règle bullata et la Noël de Greccio, en 2024 avec les Stigmates, en 2025 le Cantique de Frère Soleil et en 2026 le Transitus de Saint François. La Conférence des Assistants spirituels (CAS) a décidé de donner sa contribution en réfléchissant sur divers thèmes qui concernent la Célébration des Jubilés . Pour cette année, le thème général est les Franciscains dans la célébration des jubilés divisé en quatre

sous-titres : La Règle au service du Charisme ; le saint Évangile comme Règle de vie ; le sens de la crèche dans le monde d'aujourd'hui ; l'image de la Nativité dans l'Église.

Nous souhaitons que ces thèmes donnent une impulsion à la famille franciscaine à divers niveaux et sur de nouveaux chemins de vie pour parcourir à nouveau la joie et la signification de vivre le charisme franciscain aujourd'hui.

[Charger Koinonia 2023 - 1 \(N. 117\)](#)

[PDF: Français - Italiano - English - Español](#)

CÉLÉBRANT LE CENTENAIRE FRANCISCAIN

LA CURIE GÉNÉRALE EN PÈLERINAGE À GRECCIO ET À FONTE COLOMBO

Les occurrences centenaires , liées à la vie et au charisme de Saint François, seront célébrées par la communauté des Frères de la Curie générale à travers diverses initiatives et projets.

Les occurrences de cette année (le Noël de Greccio et la Règle) sont une grande opportunité pour retourner à la source , pure et gèneue de notre spiritualité comme moment pour évaluer et renouveler la vocation de chaque Franciscain.

Pour les Frères de la Curie, sur proposition du Gardien et de son Discretioire, ce "chemin vivant de la mémoire " a commencé jeudi 3 mai par une catéchèse de Formation permanente , "la Noël de Greccio selon la dynamique de l'Incarnation " tenue par Fr Carlos Salto (Professeur de l'Université Antonianum - Rome), centrée sur les événements de Greccio et de Fonte Colombo , lieux saints de la vallée de Rieti où François célébra un Noël vivant et écrivit la Règle.

Le jour suivant , 4 mai, on peut dire que « la parole semée le jour d'avant » s'est concrétisée dans le pèlerinage à Greccio et à Fonte Colombo.

À Greccio, les frères ont rendu visite au sanctuaire, accueillis et accompagnés par le Gardien, et ont pu célébrer la messe dans la Chapelle qui rappelle la première crèche vivante de la Chrétienté , fruit du cœur et de la foi de Saint François qui « avec joyeuse béatitude » voulut revivre concrètement le mystère profond de l'amour du « Dieu incarné ». L'après-midi visite à Fonte Colombo, où le Gardien , Fr Aldo, a accueilli les frères dans le "refuge simple et humble " aimé par François où fut écrite la Regula Bullata, encore aujourd'hui "sceau, guide et

fondement fidèle et sûr " pour le chemin voulu par Saint François pour ses frères.



La Vallée sainte de Rieti , que Saint François aimait profondément, nous est parue encore plus belle et précieuse après avoir accompli spirituellement ce pèlerinage « incarné » dans la mémoire et nous souhaitons qu'il puisse porter des fruits abondants pour la vie spirituelle de chaque franciscain comme témoin vivant de l'Évangile du Christ .

CONFÉRENCE FRANCISCAINNE DE LANGUE ANGLAISE L'ESC SE RÉUNIT À DUBLIN

Les Ministres Provinciaux et les Custodes de l'ESC (Conférence franciscaine de langue anglaise) ont tenu leur rencontre annuelle de printemps à la Curie Provinciale de la Province irlandaise à Dublin du 17 au 21 avril 2023.



Avant de commencer la rencontre formelle le lundi après-midi, les Provinciaux US-6 se sont rencontrés pour discuter de questions importantes pour leurs régions, la future Province unifiée. « Notre temps en Irlande nous a offert à nous des US-6 l'opportunité de discuter de notre enthousiasme et de notre appréhension alors que nous cheminons vers un nouvel avenir méconnu. Plusieurs parmi nous ont cheminé deux par deux dans les rues de Dublin, parlant de nos espérances et de notre tristesse pour avoir laissé se produire ce que nous connaissons. Cela m'a rappelé les disciples de Jésus sur la route d'Emmaüs », a expliqué Fr. Mark Soehner, Provincial de Saint Jean Baptiste aux USA.

Durant les cinq jours de rencontre les Provinciaux et Custodes ont eu le temps d'échanger sur comment ils ont pu sortir du Covid-19 ; ils ont aussi discuté de l'avenir de l'ESC après octobre 2023, quand certaines Provinces américaines seront unifiées, de la future rencontre de la Conférence de langue anglaise des Frères laïcs en 2024 et du Chapitre des Nattes qui aura

lieu en 2025. Frère Aidan a partagé la démarche concernant la protection des Mineurs et des adultes vulnérables que le Comité de l'Ordre est en train d'établir et Fr. Tom a partagé sur la rencontre des Présidents des Conférences qui a eu lieu à Rome en mai 2022.

Ont participé en représentation des Entités de l'ESC les Ministres et Custodes suivants: Fr. Thomas Nairn, OFM (Province du Sacré Cœur, USA), Président de l'ESC; Fr. Aidan McGrath, OFM, (Province d'Irlande); Fr. Anthony Chircop, OFM (Province Saint Paul, MALTE); Fr. Evaldas Darulis, OFM, (Province Saint Casimir, LITUANIE); Fr. James Gannon, OFM (Province Assomption BVM, USA); Fr. Mark Soehner, OFM (Province Saint Jean-Baptiste, USA); Fr. Michael Copps, OFM (Custodie de l'Immaculée Conception, UK); Fr. Pierre Charland, OFM (Province de l'Esprit Saint, CANADA); Fr. Ron Walters, OFM, (Province Notre-Dame de Guadeloupe, USA). Présents aussi: Fr. Jimmy Zammit, OFM, (Définitiveur Général); Fr. Pat McCloskey, OFM, (Secrétaire exécutif de l'ESC); Fr. Juozapas Marija Zukauskas, OFM, (Secrétaire, Province Saint Casimir, LITUANIE) – dans certaines sessions.

L'ESC est une exception parmi les Conférences de l'Ordre car elle ne se compose pas de Provinces d'une certaine aire géographique mais est organisée sur la base de la langue. Elle comprend 12 Entités situées en Amérique du Nord (États-Unis et Canada) et en Europe (Irlande, Lituanie, Malte et Royaume Uni). La Province d'Australie est un membre associé de la Conférence.

FRÈRES DÉFUNTS *

- 6 mai: Fr. Imrich Neslusàn - Prov. Santissimo Nome di Gesù, Italia
- 4 mai: Fr. Philippe Sicher – Province Bienheureux Duns Scot, France
- 4 mai: Fr. Saraín Zenteno Hernández - Provincia dei SS. Francesco e Giacomo, Messico
- 2 mai: Fr. Manuel Marques Novo – Provincia Santi Martiri di Marocco, Portogallo
- 2 mai: Fr. Adolfo Temme – Provincia Nostra Signora dell'Assunzione, Brasile
- 1 mai: Fr. Roberto Mizicko – Custodia San Benedetto, Brasile
- 29 avril: Fr. Franciszek Rosinsky - Prov. S. Edvige, Polonia
- 24 avril: Fr. Ludovic Champigny – Province Bienheureux Duns Scot, France
- 23 avril: Fr. Mauro Antonio Valencia Ríos – Provincia Santa Fede, Colombia
- 22 avril: Fr. Marciano Fontana – Provincia Sant'Antonio, Italia
- 8 avril : Fr. Celeste Raffaele Vecchi – Provincia Sant'Antonio, Italia
- 3 avril: Fr. Oreste Sandri – Provincia Sant'Antonio, Italia

* Données reçues du Secrétariat général secgen@ofm.org

MONDE OFM

Rencontre de formation à Leiria, Portugal



Ouverture de l'exposition d'art sur saint François d'Assise à la National Gallery de Londres, UK



Nouveaux définiteurs de la Province OFM de St François Stigmatisé, Italie



Chapitre des Nattes de la Province de l'Assomption de la BVM, Pologne



Formation permanente de la Fraternité de la Curie générale à Greccio, Italie



Vivre ensemble des aspirants au Guatemala

FR. DERRICK YAP, OFM, NOMMÉ CUSTODE

MALAISIE, SINGAPOUR ET BORNÉO : ÉRIGÉE LA CUSTODIE AUTONOME DE SAINT ANTOINE

Le matin du 25 avril 2023, Fra Massimo Fusarelli OFM, Ministre général de l'Ordre des Frères Mineurs (Franciscains) a déclaré officiellement l'autonomie de la Custodie de Saint Antoine (Malaisie, Singapour, Bornéo), précédemment dépendante de la Province du Saint Esprit (Australie-Nouvelle Zélande).

À la célébration fraternelle ont aussi participé le Définiteur Général (Asie-Océanie) Fra John Wong, aussi Custode précédent de la Custodie. La Province Mère en Australie-Nouvelle Zélande, était bien représentée par le Ministre provincial Fra Phillip Miscamble, qui fut le premier Custode de l'Entité, ainsi que les actuels Définiteurs provinciaux et les précédents Ministres provinciaux, ce fut vraiment une célébration des efforts généreux de nombreux frères qui ont contribué à la croissance et à la maturation de notre fraternité en cette partie du monde.

Le Décret d'érection de la custodie a été proclamé au début d'une Assemblée de la Custodie qui s'est tenue au Hall Sainte Claire du complexe de Bukit Batok. On a lu aussi la nomination des frères appelés au gouvernement de la nouvelle Custodie autonome, avec Fra Derrick Yap come Custode, Fra Michael D'Cruz come Vicaire et Fra Vernon Chua, Esmond Chua, Da-



vid Au et Aiden Peter comme Conseillers de la Custodie. Durante l'Assemblée on a fait le point sur le chemin de la Custodie et on a imaginé sa trajectoire future en présence du Ministre général et du Définitur Général de la zone .

La célébration eucharistique du soir de l'autonomie de la Custodie fut présidée par le Ministre Général dans l'église de sainte Marie des Anges à Bukit Batok , Singapour . Beaucoup de religieux, de paroissiens de Sainte Marie des Anges, de bienfaiteurs et d'amis étaient présents pour se réjouir avec nous. Après l'homélie , Frère Nelson Evarinus a été admis à l'acolytat et tous les profès solennels présents ont renouvelé leurs vœux comme signe de leur consécration au style de vie évangélique franciscain pour devenir une fraternité contemplative en mission.

Come expression concrète de l'engagement continu de la Custodie pour les pauvres et les marginalisés et pour les efforts de mission et évangélisation , la Custodie a lancé le « Tronc de saint Antoine », un fonds justement réservé aux initiatives dans ce secteur . Un chèque de 50.000 MYR (environ 10.000 euro) a

été remis à Fra Don Ramirez, recteur de la mission de Sant'Anna (Kuching), pour soutenir l'effort de la paroisse dans la mission de construire des maisons pour les familles pauvres des villages dont il a le soin pastoral.

Après la messe , le Ministre Général a béni une statue de saint Antoine qui prêche aux poissons sur la place de la paroisse et du couvent de Bukit Batok, pour symboliser l'action voulue par les frères de la Custodie d'être vraiment des « Pêcheurs d'hommes ». Le souvenir de l'occasion se constitue de deux paires de baguettes, un symbole riche de signification qui nous rappelle, comme la fonction des baguettes, de conserver la gratitude dans nos cœurs, de nourrir le peuple de Dieu et de nous soutenir sans cesse.

Le Ministre général a aussi pris le temps pour avoir des rencontres avec des personnes individuelles avec certains groupes pour dialoguer et approfondir sa compréhension de la Custodie, avec tous les frères en Formation initiale , avec le Conseil de la Custodie et avec des consultations individuelles avec le Provincial et le Custode.

Après cette célébration, Fr. Massimo et Fr. John seront accompagnés par Fr. Derrick au Sabah (Malaisie) pour une visite à la plus récente mission de la Custodie à Kota Kinabalu, où la présence de la Custodie fut établie récemment. Le Ministre rencontrera et dialoguera avec les Sœurs Franciscaines de l'Immaculée Conception (FSIC) et avec quelques 600 membres de l'Ordre Franciscain Séculier au Sabah.

Le Ministre général et le Définitur général auront aussi une rencontre personnelle avec l'Archevêque de Kota Kinabalu . Par hasard l'archevêque John Wong et le Définitur général portent le même nom ce qui provoque parfois une amusante confusion dans l'Église locale.

Dans cette partie du monde , où il y a une grande diversité de cultures et de religions et aussi de niveaux de richesse, les frères de cette nouvelle Custodie autonome sont appelés à rejoindre chaque personne et chaque créature , comme l'a fait Saint François, et en outre à suivre les admirables exemples de leur patron Saint Antoine de Padoue et du co-patron le Bienheureux Gabriel Allegra.

BIBLIOGRAPHIE FRANCISCANE

[I francescani di Terra Santa in Libano](#)
Halim Noujaim, Bartolomeo Pirone
Terra Santa Edizioni – 2023

[Padre Nostro - Il breviario del Vangelo](#)
Piero Stefani
Terra Santa Edizioni – 2023

[Paz a esta casa - Una lectura social de la Regla Bulada de Francisco de Asís](#)
Fidel Aizpurúa Donazar
Ediciones Franciscanas Arantzazu – 2023

[The Essence of Franciscan Spirituality](#)
Eric Doyle
Franciscan Publishing - 2023

[The Virtuous Economy: Reforms in the Franciscan Tradition](#)
Roderic Hewlett
Franciscan Institute Publications - 2023

[Light of Assisi: The Story of Saint Clare](#)
Margaret Carney
Franciscan Media 2021

[Possessed By Love Endeavours In Franciscan Living](#)
Anthony M. Carozzo
Franciscan Publishing - 2023

[I penitenti volontari medievali e il francescano secolare](#)
Piero Maglioli
Edizioni Biblioteca Francescana - 2023

FR. MASSIMO E FR. JIMMY À MALTE

CHAPITRE DE LA PROVINCE DE SAINT PAUL APÔTRE

Du 1er au 5 mai 2023, Fr. Massimo Fusarelli, Ministre général et Fr. Jimmy Zammit, Définitéur général, ont pris part au Chapitre provincial de la Province de St Paul Apôtre à Malte. Le Ministre général a présidé personnellement les travaux du Chapitre intermédiaire, dans le cadre d'un accompagnement plus ample de la Province de la part du Définitoire général, commencé il y a presque deux ans.

Les 35 capitulaires, sur 43 frères de la Province, avec 3 Novices et un Postulant, ont accompli la vérification du Triennat, surtout en ce qui concerne la formation, l'évangélisation et l'administration, la collaboration avec d'autres Entités. Le dialogue fut peu à peu plus ouvert et franc, jusqu'à aborder les noyaux de la vie et de la mission des frères maltais dans les sept couvents présents à Malte et à Gozo, au Canada, au Honduras, à Londres et en Lybie.

Le 4 mai le Chapitre a élu les 4 Définitéurs provinciaux : Fr. Ramon Farrugia, Fr. Loreto Zerafa, Fr. Clive Camilleri et Fr. Martin Coleiro, qui complèteront le service confié en 2020 à Fr. Anthony Chircop, Ministre provincial, et à Fr. Marcello Ghirlando, Vicaire provincial.

La Province a connu une notable diminution numérique et le vieillissement progressif de ses membres. Au Chapitre, animé par le thème « Soyez forts, animez-vous » (Dt 31,6), on s'est livré à l'espoir du renouvellement pour ne pas se laisser vaincre par un sens de résignation et de fermeture sur soi-même. Au début du Chapitre le Ministre Général a exhorté à être forts et à reprendre courage dans divers aspects de la vie et de la mission de la fraternité provinciale, pour répondre avec enthousiasme et courage au défi de l'avenir, avec fidélité créatrice et sens de reconnaissance à l'action de Dieu dans l'histoire de plus de cinq siècles de présence franciscaine à Malte.



Dans les mandats et dans les propositions du Chapitre on a choisi ensemble de revoir profondément le plan de formation permanente et initiale, à travers le choix du projet local et provincial de vie fraternelle, un plus grand engagement dans la qualité de la vie de prière personnelle et communautaire, des chemins pour soutenir des chemins de réconciliation et de communion fraternelle.

On a pris aussi la décision de travailler à une Ratio Evangelizationis de la Province relançant la pastorale des jeunes et des vocations aussi avec les missions populaires franciscaines.

La collaboration déjà commencée avec la Province de Sicile et l'ouverture à accueillir des frères d'autres Entités pour le travail avec les nombreux migrants sur les deux îles et aussi pour les études, ont redessiné le chemin du prochain triennat.

Malte est au centre de la Méditerranée, et connaît la réalité de la migration, affronte les défis d'une annonce renovée de l'Évangile. Le Ministre général a visité tous les couvents de la Province et la réalité de la Jeunesse franciscaine et l'Oratoire pour les garçons et les jeunes; d'accueil pour les jeunes en détresse, les migrants et la table des pauvres qu'accompagnent les frères de la Province. Mons. Charles Scicluna, Archevêque de Malte, et Mgr Savio Hon Tai-Fai, Nonce Apostolique, ont salué les capitulaires, tandis que l'évêque de Gozo, Mgr Anthony Teuma, a adressé une réflexion passionnée sur le primat de la relation avec Dieu et la qualité de la communion fraternelle pour une vie religieuse capable d'être signe éloquent en notre temps.

FR. JOHN ET FR. MASSIMO À SINGAPOUR

LE SERVICE POUR LE DIALOGUE CHRÉTIEN- MUSULMAN À SINGAPOUR

L'après-midi du jeudi 27 avril, le Ministre général Fr. Massimo Fusarelli, le Définiteur général pour l'Asie et l'Océanie et Président de la Commission générale de l'Ordre pour le Service du Dialogue, Fr. John Wong, le Custode pour la Malaisie - Singapour - Bornéo Fr. Derrick Yap ont rendu visite à l'Harmony Centre à la Mosquée An-Nadiah à Singapour comme partie du travail de l'Ordre au Service du Dialogue Chrétien-Musulman dans l'esprit constant de Damiette.



La visite fut organisée par le Secrétariat de la Custodie, Fr. Aiden Peter et il groupe de frères et fut accueilli très cordialement et avec bienveillance par l'Ustazah ("maîtresse religieuse") Liyana Rosli Asmara, de l'Harmony Centre. En septembre 2019, Ustazah Liyana avait participé à un pèlerinage interreligieux de 22 jeunes adultes de Singapour et Malaisie avec Fr. Aiden et Fr. John, passant par Istanbul, Le Caire, Mont Sinaï, Hébron, Bethléem, Nazareth et Jérusalem, comme commémoration spéciale du huit centième anniversaire de la rencontre entre Saint François d'Assise et le Sultan Malik Al-Kamil. L'Harmony Centre promeut le parcours d'apprentissage, s'engage dans la recherche, organise des initiatives de rencontre

dans le respect et de dialogue profond, et publie du matériel pour aider à construire un monde plus pacifique. Durant la rencontre, le Ministre général et le Directeur de l'Harmony Centre ont partagé des préoccupations communes, y compris le défi d'être des personnes de foi dans une société sécularisée, les préoccupations pastorales et sur la façon comment les leaders religieux peuvent communiquer avec les jeunes de manière pertinente dans des lieux désormais post-religieux.

En outre, Fr. Derrick et Fr. John ont parlé avec Ustazah Liyana de la possibilité de collaborer dans l'organisations d'initiatives concrètes au service du dialogue.

TITULAIRE ET PATRONNE DE LA CURIE GÉNÉRALE FÊTE DE STE MARIE MÉDIATRICE

Ce 7 mai 2023, la Fraternité de la Curie Générale à Rome a célébré la Solennité de sa Patronne : Ste Marie Médiatrice de toutes les Grâces. Le moment plus solennel de la fête fut la Célébration eucharistique, présidée par le Ministre général, Fr. Massimo Fusarelli, et l'homélie par le Vicaire général de l'Ordre, Fr. Ignacio Ceja Jiménez, qui a rappelé aux présents que St François a voulu mettre l'Ordre entier sous la protection de la Mère de Dieu. Dans l'homélie, il a cité St Bonaventure "mettant en Elle toute sa confiance, la constitua l'avocate, sienne et de ses frèrse, et pour cela conduisit ses frères à l'Église de la Portioncule parce qu'il voulait que l'Ordre des Frères Mineurs grandît et se développât sous la protection de la Mère de Dieu".



Le Vicaire a conclu son homélie en invitant les présents à invoquer l'intercession de Marie afin que l'Église et l'Ordre soient vraiment des signes crédibles de la présence miséricordieuse de Dieu au milieu des hommes et femmes de notre temps, à travers l'action pour un monde nouveau dans la justice et la paix.

La Célébration s'est conclue par la prière devant l'image de Marie Médiatrice. Participants à cette célébration : les frères de la Curie et des couvents répandus dans Rome, des religieuses, les représentants des Chevaliers de Colomb qui avec leur Institution scolastique sont les plus proches voisins de la Curie générale.

CONFÉRENCE NATIONALE DES ÉVÊQUES DU BRÉSIL MGR JAIME SPENGLER ÉLU PRÉSIDENT

Le 24 avril 2023, la 60^{ème} Assemblée générale de la Conférence nationale des Évêques brésiliens (CNBB) réunie à Aparecida, a élu Mgr. Jaime Spengler, OFM, Archevêque de Porto Alegre, comme Président de la CNBB pour les prochaines 4 années.

Mgr Jaime est né à Gaspar (Brésil) le 6.09.1960, a émis les premiers vœux en 1983, les vœux solennels en 1985 et le 17.11.1990 est devenu prêtre.

À l'Antoniano de Rome il a obtenu le Doctorat en Philosophie. Dans la Province Franciscaine de l'Immaculée Conception du Brésil, il a exercé les charges suivantes : Professeur au Noviciat Franciscain à Rodeio, Maître des Postulants (1990); Vicaire paroissial à Guaratinguetá (1991-1994); Professeur et Vice-Recteur de l'Institut de Philosophie Saint Bonaventure à Campo Largo (2000-2003); Assistant Religieux de la Fédération brésilienne des Sœurs de la Conception (2001-2002); Gardien et Vicaire paroissial de la paroisse du Seigneur Bon Jésus, dans l'archevêché de Curitiba (2004-2006), Vice-président de l'Association Franciscaine d'enseignement du Seigneur Bon Jésus.



Le 10 novembre 2010 il a été nommé par le Pape Benoît XVI Évêque titulaire de Patara et Auxiliaire de Porto Alegre. Il a reçu l'ordination épiscopale le 5 février 2011. Trois ans après, le 18 septembre 2013, le Pape François l'a nommé Archevêque Métropolitain de Porto Alegre.

À Mgr Jaime les souhaits et la prière de l'Ordre afin que son ministère à la CNBB et pour le peuple brésilien portent de copieux fruits de bien.

Photo: Vatican News

TAIWAN

FR. JOHN BAPTIST HUANG MIN-CHENG OFM NOMMÉ ÉVÊQUE DE TAINAN

Le Saint Père a nommé Évêque du Diocèse de Tainan à Taiwan le Rév. P. John Baptist Huang Min-Cheng, O.F.M., jusqu'à maintenant Directeur du Centre de Spiritualité Franciscaine à Hsinchu, Conseiller provincial et Curé à Daxi Friary, Diocèse de Hsinchu.



Curriculum vitae

S.E. Mgr John Baptist Huang Min-Cheng, O.F.M., est né le 23 mars 1955 à Madou, Diocèse de Tainan. Après avoir fréquenté le Séminaire mineur des Franciscains dans le District de Neihu, il a étudié la philosophie et la théologie à Taipei. Entré dans l'Ordre des Frères Mineurs, il fut ordonné prêtre le 29 mars 1984 à Tainan.

Il a recouvert les charges suivantes et développé les Études ultérieures : service dans la Paroisse Queen of Angels Church de Xinying à Tainan (1984-1992); Ministre provincial de la Province Regina Sinarum de Taiwan, Hong Kong et Macao (1992-1998); Maître en Spiritualité à l'Université pontificale Antonianum de Rome (1998-2002); Président de la Commission pour le Dialogue interreligieux et l'Unité des chrétiens (2002-2012); Définitur provincial pour sept triennats; Curé à Baihe, Madou, Tainan; Directeur du Centre de Spiritualité Franciscaine Hsientsaopo Rottgen House; Directeur spirituel de l'Association d'Apostolat Biblique;

Conseiller général de l'Ordre séculier des Franciscains; Vicaire général du Diocèse de Tainan (2013-2019); depuis 2019, Directeur du Centre de Spiritualité Franciscaine à Hsinchu; Conseiller provincial et Curé à Daxi Friary, Diocèse de Hsinchu. (Du Bulletin de la Salle de Presse du Saint Siège du 3 mai 2023)

NOUS SOMMES TOUS FRÈRES
LANCÉE L'EMBRASSADE UNIVERSELLE

Ce 30 avril 2023, à la Portioncule – Basilique de Sainte Marie des Anges en Italie – on a lancé le premier : « Embrassade Universelle, nous sommes tous frères », initiative idéalisée et promue par le poète et philanthrope argentin Alejandro Roemmers, pour soutenir l'Ordre.

Pour accueillir les participants au nom du Ministre général et de tout l'Ordre il y eut Fr. Francesco Piloni, Ministre Provincial de la Province Saint François d'Assise en Italie qui a souligné comme indispensable le besoin de paix et de réconciliation donnant lecture et remettant un diplôme spécial à Alejandro Roemmers, qui accompagnera cette embrassade universelle et symbolique : "à l'orchestre et à toute personne rejointe par ses notes musicales arrive le salut de saint François : Le Seigneur vous donne sa paix".



Alejandro Roemmers a remercié, ému le privilège d'être dans un lieu aussi cher à saint François et comment l'Abbraccio "Nous sommes tous frères" doit être un point de départ fondamental vers un nouveau paradigme d'humanité, où chaque geste de l'être humain doit être guidé par l'amour qui inspira Saint François. Cette initiative, d'appui aux Franciscaïns, vise inspirer les jeunes du monde entier à être plus sensibles pour aimer les autres comme soi-même et comme des frères.

Au son de la musique dirigée par le Maestro Nazareno Andorno, certains participants provenant de diverses nations, ethnies et langues se sont mis en cercle, en pisant une mappemonde et dans une longue embrassade, sentant une grande force, leurs visages émus et baignés de larmes.

Depuis la Portioncule, l'Orchestre de l'Abbraccio d'Assisi, portera le salut de François au monde entier. Le 10 juin est prévue une présentation au Vatican et ensuite dans d'autres parties du monde.

Avant l'Embrassade d'Assise, le 28 avril, Roemmers avait reçu de l'Université pontificale Antonianum de Rome (PUA), le prix spécial "San Francesco" pour son activité en faveur du prochain et de la paix du monde.

"Nous avons récompensé Mr Roemmers par le prix saint François pour les bonnes pratiques qu'il développe en appui à tellement de réalités sociales en diverses parties du monde, qui font du bien et les rapprochent beaucoup de notre charisme franciscain". a expliqué Fr. Augustín Hernández Vidales, Recteur de la PUA.



INDE

OFM ET OFS CÉLÈBRENT LES CENTENAIRES FRANCISCAINS



Le 16 avril les Frères et Sœurs de l'OFS et les Frères Mineurs se sont réunis dans l'église de saint Sébastien à Madhavaram-Chennai, en Inde, pour inaugurer le 800^{ème} anniversaire de la réception de la part de Saint François de l'approbation papale de la Règle pour son Ordre et de la première crèche qu'il imagina en l'année 2023.

Tandis qu'elle célébrait sa fête patronale, la paroisse franciscaine de saint Sébastien a célébré ces centennaires avec ses paroissiens et dévots. Les membres de l'OFS ont souligné le sens de l'événement à travers un imposant service de prière. Les paroissiens qui y ont pris part ont exprimé leur admiration et leur appréciation de Saint François surtout pour avoir donné au monde le mouvement franciscain et la crèche.

l'Incarnation comme il le fit à Greccio.

Pour commémorer ces centennaires le curé Fr. Michael Anand a annoncé divers événements pour toute l'année qui se concluront au mois de décembre 2023.

Les représentations de saint François qui reçoit l'approbation papale de la Règle et la Célébration de la Noël de Greccio ont été portées en procession pour que l'assemblée puisse les admirer et s'en inspirer.

Fr. Xavier Durairaj, OFM, Ministre provincial qui a présidé la célébration, a parlé brièvement de ces deux événements, invitant les fidèles à embrasser la vision de François d'Assise comme la présente la Règle et à embrasser la spiritualité de



2023 - 2026 Un Centenaire articulé et célébré en divers Centennaires

OFM
ORDO FRATRUM MINORUM

Directeur : Fr. Evódio João
Traducteur: Fr. Philippe Schillings

Curie Générale des Frères Mineurs

Via di S. Maria Mediatrix, 25 - Rome, Italie - comgen@ofm.org
www.ofm.org



@ofmorg



@fratrumminorum



@ofmdotorg



@ordo-fratrum-minorum



@ofmdotorg